

Sesión 7982: La situación en Sudán del Sur
21 de junio de 2017



Agradecemos la información que el Secretario General adjunto, Jean-Pierre Lacroix y el Enviado Especial Nicolás Haysom, nos han brindado en esta oportunidad, reconocemos el trabajo que desempeñan en un contexto tan difícil como el que se presenta hoy en Sudán del Sur, en lo que va del año hemos tratado casi mensualmente la situación en Sudán del Sur, lastimosamente hemos visto poco progreso en lo político, casi ningún avance en la situación de seguridad y humanitaria, que siguen siendo igual o incluso peor que el año pasado en varios estados del país.

La revitalización del proceso político y la promoción de la aplicación del acuerdo para la solución del conflicto en la República de Sudán del Sur deben ser nuestros objetivos comunes y la única solución al conflicto. En tal sentido como lo mencionamos en anteriores oportunidades saludamos el anuncio del alto al fuego unilateral realizado por el presidente Salva Kiir, y el lanzamiento del diálogo nacional. Sin embargo, es evidente que necesitamos un mayor compromiso de todas las partes para que estas iniciativas puedan funcionar.

Lamentamos que como informa el Secretario General no han cesado las hostilidades y los enfrentamientos continúan en las regiones de: Alto Nilo, Equatoria, Bahr El Ghazal, Jonglei, Unidad; llamamos una vez más al Ejército de Liberación del Pueblo Sudanés y al Ejército de Liberación del Pueblo Sudanés en la oposición a acatar el alto al fuego que permita bajar las tensiones y abordar constructivamente el diálogo. Las consecuencias de esos enfrentamientos han significado el aumento de las necesidades humanitarias para los millones de sur sudaneses que se han visto obligados a dejar sus hogares, desde 2013; 3,8 millones de sur sudaneses han dejado sus hogares; sólo en 2017, como señala el informe del Secretario General, Uganda ha acogido a

247.500 personas como refugiados, estas cifras son alarmantes , y necesitamos el compromiso de todas las partes para que la ayuda humanitaria pueda llegar sin restricciones y se garantice la seguridad de los trabajadores humanitarios.

Ante este difícil panorama la cooperación regional es el elemento guía para poder avanzar en este sentido, Bolivia acoge con beneplácito el comunicado de la trigésimo primera Cumbre extraordinaria de La Asamblea de Jefes de Estado y de Gobierno de la Autoridad Intergubernamental para el Desarrollo IGAD, celebrada el 12 de junio de 2017, Cumbre en la cual también asistieron el Comisario de la Unión Africana para la Paz y la Seguridad, el Presidente de la Comisión Conjunta de Seguimiento y Evaluación, representantes de Naciones Unidas y los representantes de la Troika en Sudán del Sur. Consideramos y hacemos eco de todas las conclusiones que se han alcanzado en este importante encuentro, que ha reunido a nuestro parecer a las principales partes interesadas en la solución del conflicto en Sudán del Sur, en ese sentido me permite hacer hincapié en los siguientes puntos del comunicado, se pide y citó al presidente Salva Kiir

“...que siga de cerca la aplicación estricta de la cesación del fuego, y se asegure que sus comandantes de campo respeten la cesación del fuego y tomen medidas rápidas contra quienes violen su decisión; en ese sentido la Cumbre de la IGAD insta los grupos armados de oposición a que retribuyan el llamamiento un alto al fuego y renuncien a la violencia. Hace hincapié en que todos los grupos de oposición armados de Sudán del Sur comparten también plena responsabilidad en las consecuencias humanitarias del conflicto, y las violaciones de los Derechos Humanos que se producen en el Sudán del Sur; expresa su preocupación por los obstáculos con que tropiezan las agencias humanitarias toma nota de los progresos realizados por el gobierno para abordar la cuestión del acceso mediante la creación del Comité de Alto Nivel de Supervisión Humanitaria, y la apertura de los nuevos corredores humanitarios”.

Particularmente saludamos la convocatoria al Foro de revitalización de alto nivel de las partes, para el acuerdo para la solución del conflicto en la República de Sudán del Sur y esperamos que haga un importante aporte en las medidas a tomar para avanzar en la implementación efectiva del mismo. En relación al despliegue de la fuerza de protección regional saludamos la convocatoria a una reunión entre los jefes de Estado Mayor de defensa de los países contribuyentes de tropas del gobierno sur sudanés, para abordar cuestiones pendientes y determinar un cronograma definitivo para su despliegue completo y así pueda cooperar con el trabajo de la UNMIS, esperamos con mucho interés las conclusiones de este encuentro.

Finalmente queremos resaltar el trabajo del representante especial David Sheryl, el enviado especial Nicholas Haysom y a la UNMIS valoramos las medidas que están tomando para incrementar la efectividad de su trabajo y expresamos nuestro apoyo y agradecimiento al compromiso que demuestran en las labores encomendadas.

Muchas gracias por su atención.